
 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２６年 

６月１１日 
水 

午前 

１１時頃から 

１ 菊池 久光 議員（政友会） 

２ 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

３ 大豆生田 春美 議員 

（公明クラブ） 

平成２６年 

６月１２日 
木 

午前 

１０時から 

４ 小池 利雄 議員（公明クラブ） 

５ 前野 良三 議員（政友会） 

６ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

７ 髙木 雄大 議員（政友会） 

８ 中川 雅之 議員（自民クラブ） 

平成２６年 

６月１３日 
金 

午前 

１０時から 

９ 小西 久美子 議員（自民クラブ） 

10 鈴木  央 議員（一誠会） 

11 星  雅人 議員（一誠会） 

12 小野寺 尚武 議員（自民クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 
  

平成２６年第２回大田原市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 表 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ８ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

福祉外出施策の充実に

ついて 

 

 

 

黒羽地区・川西地区（旧

東野駅周辺）商店街につ

いて 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

本年度の福祉タクシー券申請状況を伺いたい 

人工透析患者等への通院交通費助成制度を創設

し、福祉タクシーと燃料代助成の選択制を導入す

べきと思うが考えを伺いたい 

 

現状と今後の本市の取り組みについて伺いたい 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 ７ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

大田原市要保護児童対

策地域協議会について 

 

 

 

 

日本創成会議が地方自

治体の半数を「消滅可能

性都市」として公表した

いわゆる「増田リスト」

について 

 

大田原市の図書館行政

について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

同協議会で対象となった方は何人いるのか伺い

たい 

市はこの数字をどのように分析しているのか伺

いたい 

対応の事例と成果、今後の課題を伺いたい 

 

市はこのリストについてどのように考えている

か伺いたい 

この会議の提言「ストップ尐子化・地方元気戦略」

をどのように考えているか伺いたい 

 

 

次期の指定管理者選定に向け市はどのような図

書館像を描いているのか伺いたい 

図書館における将来の市民サービスのあるべき

姿について市の考えを伺いたい 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ５ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

聴覚障害者への情報保

障について 

 

 

 

介護支援ボランティア

について 

 

 

 

 

子どもの読書推進につ

いて 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

本市の聴覚障害者への情報保障の現状を伺いた

い 

中途失聴者や難聴者のための情報保障の手段と

して要約筆記が有効だと思うが、考えを伺いたい 

 

本市においても「介護予防」促進のため、高齢者

が介護支援のボランティア活動を行うことによ

り、ポイントを付与する介護支援ボランティア制

度の創設を検討してみてはどうかと思うが、考え

を伺いたい 

 

未就学児の家庭での読み聞かせを推進していく

べきと思うが、考えを伺いたい 

小中学生の読書意欲向上のため、「読書通帳」を

作成してみてはどうかと思うが、考えを伺いたい 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １５ 質 問 者 小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

反転授業の取り組みに

ついて 

 

 

子ども子育て支援新制

度の本格施行に向けた

取り組みについて 

 

 

 

 

支援物資供給の円滑化

について 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

 

本市におけるＩＣＴ教育に対する取り組みにつ

いて伺いたい 

反転授業の推進に向けて、本市の考えを伺いたい 

 

一時預かり事業の本市の取り組みについて伺い

たい 

本市において、認定こども園への移行について伺

いたい 

新制度への取り組みについて、住民や保護者への

周知・説明はどのように行っていくのか伺いたい 

 

発災に備えた事前準備について伺いたい 

発災後の対応マニュアルについて、本市の考え方

を伺いたい 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １０ 質 問 者 前野 良三 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

市立小中学校再編整備

について  

 

公有財産の処分状況に

ついて 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市立小中学校再編整備答申に対する受け止め方、

今後の進め方について伺いたい 

 

平成２４年度から２５年度までの普通財産の処

分状況について伺いたい 

野崎駅西土地区画整理事業地内の事業完了後に

おける付保留地、地先保留地の処分状況について

伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 ３ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

自治公民館敷地・建築物

の不動産登記及び自治

公民館建設費等補助金

について 

 

 

 

大田原市地域ＩＣＴ総

合推進計画について 

 

 

 

「空き家等対策の推進

に関する特別措置法案」

（仮称）を参酌した空き

家対策について 

 

 

 

 

 

河川堆積土集積地を活

用した公園整備につい

て 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

自治公民館敷地の所有権の状況、自治会の地縁団

体認可及び不動産登記の現状について伺いたい 

自治公民館建築物の現状と建設費等補助金の交

付状況について伺いたい 

自治公民館建設費等補助金増額について市の見

解を伺いたい 

 

地域ＩＣＴ総合推進計画の進捗状況について伺

いたい 

最優先課題及び今後の具体的な取り組みについ

て伺いたい 

 

市内において管理不全で劣化が著しく近隣に不

安を感じさせる空き家等の現状について伺いた

い 

「空き家等対策の推進に関する特別措置法案」

（仮称）を参酌の上、空き家条例により地域の実

情に応じた空き家等で管理不全な状態にあるも

のの対策を明確にすべきと考えるが市の見解を

伺いたい 

 

市内の河川敷に整備された公園の現況と、その整

備費用について伺いたい 

地域において箒川、蛇尾川の堆積土集積地を活用

した公園整備が望まれているが市の見解を伺い

たい 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ６ 質 問 者 髙木 雄大 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

財政について 

 

 

 

若者の雇用対策につい

て 

 

生活困窮者自立支援法

について 

 

 

芸術の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

（２）  

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

消費税増税による財政への影響を伺いたい 

法人市民税把握のため企業との情報交換につい

て伺いたい 

 

若年者の雇用の現状について伺いたい 

今後の対策について伺いたい 

 

平成２７年４月に生活困窮者自立支援法が施行

されるが、本市としても生活困窮者に対し、どの

ような支援を行っていくのか伺いたい 

 

本市の芸術活動を推進するためのＰＲについて

伺いたい 

市内に展示している彫刻品の管理について伺い

たい 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

大田原市農業委員会に

ついて 

 

 

 

防災対策について 

 

 

 

 

 

 

消防本部の跡地利用に

ついて 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

農業委員会委員の増員における活性化、質の向上

をどのように行っていくのか伺いたい 

農業委員会委員と補助員のかかわりについて伺

いたい 

 

昨年、本市が実施した防災士養成講座において、

防災士の資格を取得した方々を地域防災計画や

自主防災組織の中でどのように位置づけ、活動し

ていくのか伺いたい。 

防災機能を兼ね備えた中央多目的公園において、

防災訓練を実施する考えがあるのか伺いたい 

 

消防本部の新築移転に伴う跡地利用をどのよう

に考えているのか伺いたい 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 １１ 質 問 者 小西 久美子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

学校統廃合について 

 

 

 

 

 

給付型奨学金について 

 

 

今後の人口減少社会に

おける本市の政策のあ

り方について 

 

新型インフルエンザ対

策について 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

小学校と中学校の統廃合の考え方について違い

はあるのか。また、教育長としてどのように考え

ているのか伺いたい 

小規模校（小学校）の弊害にはどのようなことが

あるのか伺いたい 

 

市が実施することとしている給付型奨学金の詳

細について伺いたい 

 

社会全体で人口減尐が進む中で、本市も将来を見

据えた政策内容の充実を図るべきと考えるが、市

長の考えを伺いたい 

 

薬の備蓄について伺いたい 

防護服の備蓄について伺いたい 

新型インフルエンザ業務継続計画について伺い

たい 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 １０ 議席番号 1 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育の充実につい

て 

 

 

 

 

市制施行６０周年記念

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

（４） 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育力向上のための地域の支援体制の充実につ

いて伺いたい 

学習到達度調査の直近の状況について伺いたい 

土曜授業活動について伺いたい 

スポーツ尐年団の活動状況について伺いたい 

 

コンセプト（市が将来に向かって発信したいも

の）について伺いたい 

事業の具体的な内容について伺いたい 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ２ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市立小中学校再

編整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内の会議室等の施設

の利用状況について 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（４） 

 

 

（５） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３） 

（４） 

 

 

大田原市立小中学校再編整備検討委員会の答申

を受けての市長の考えを伺いたい 

今後どのような手順を踏んで再編を行っていく

のか伺いたい 

薄葉小学校、石上小学校、野崎中学校については、

答申書の中に「小中一貫校を前提として統合を推

進する」とあるが、どのような形が想定できるの

か、考えを伺いたい 

「特色のある学校として存続できる提案がある

場合は検討すること」とあるが、どのような形で

あれば存続できると考えられるのか伺いたい 

答申書に「広域的、広範囲にわたる統廃合が行わ

れる場合は、必要に応じ新設校の設置を検討する

こと」とあるが、新設校を設置する考えはあるの

か伺いたい 

 

トコトコ大田原内にある市民交流センターや子

ども未来館の会議室等の稼働率を伺いたい 

大田原地区内の会議施設（総合文化会館、東地区

公民館、西地区公民館、生涯学習センター等）の

稼働率を伺いたい 

利用を促進する策について伺いたい 

会議施設を減らしていくつもりはないのか伺い

たい 

 

 

 

 



質 問 区 分  一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 １２ 議席番号 ２３ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

財政運営及び国民健康

保険制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（３） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

持続的な財政運営を行うために、経常収支比率が

現況からみて、どの程度が理想なのか伺いたい 

市では様々な財政健全化の取り組みに努力して

いるが、「臨時財政対策債」には、これらの努力

を無にする可能性が出てきていると思うが市の

考えを伺いたい 

国民健康保険制度の広域化に向けた市の対応に

ついて伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


